

Cabanellas entregará en breve al Gobierno la reforma de la Guardia civil.--Junta de accionistas del Banco de España -Ha fallecido Briand.--Un atentado contra el Presidente del Perú

El ingreso del Presidente en la Academia Española

El Presidente de la República terminó su discurso de ingreso en la Academia Española. Se titula «El derecho en el Teatro». Le contestará Menéndez Pidal.

La reforma de la Guardia civil

El general Cabanellas anunció que en breve entregará al Gobierno la reforma de la Guardia civil. Propone el aumento de los salarios a los guardias civiles, y dotarlos de medios suficientes para el transporte. Aboga por la separación de la Guardia civil de todo contacto político con el pueblo.

En el Banco de España Junta de accionistas

En el Banco de España se celebró junta preparatoria de accionistas, que estuvo muy concurrida.

Se acordó la concesión de mensualidad y un medio de gratificación al personal y 130 pesetas de dividendo por acción.

Los beneficios líquidos a favor del Banco, fueron de 100 millones. Actualmente se fabrican cinco series de billetes, con los retratos de Zorrilla y Cano.

Preguntado el señor Carabias, sobre el alza de la libra, dijo que se debe a la inquietud reinante.

Banquete al nuevo director de Correos

Los compañeros y alumnos del nuevo director de Correos, don

Mitines derechista y socialista en Palma de Mallorca

El segundo fué interrumpido por los extremistas, teniendo que suspenderse

Mitín derechista

PALMA DE MALLORCA.—En el Teatro Balear, se celebró un mitín derechista, con asistencia de 5.000 personas.

Hablaron don Dimas Madariaga y el secretario de Acción Nacional.

Se pronunciaron fogosos discursos, exhortando a la unión de todas las derechas y atacando a Lerroux.

Se dirigieron censuras al Gobierno, que fué el primero en conculcar la Constitución.

—En el local de la Unión de Derechas, dieron una conferencia para mujeres, los señores Madariaga y el secretario de Acción Nacional, Valiente.

Fuó una arenga ante la próxima lucha electoral, en la que la mujer puede tener tan decisiva influencia.

Mitín socialista incidentado

PALMA.—En la Casa del Pueblo se celebró un mitín socialista en el que tomaron parte el diputado don Bruno Alonso y otros.

Se pronunciaron discursos atacando a Lerroux y a los grupos extremistas.

Serafin Ocón, le obsequiaron con un banquete.

Asistieron representaciones de provincias.

Al homenajeado se le entregó un pergamino.

El señor Ocón pronunció un discurso de gratitud.

Mitín radical-socialista

BURGOS.—En el Coliseo Castiella, se celebró un mitín de propaganda radical-socialista.

Hablaron Gordón Ordax y Albornoz.

El primero combatió el caciquismo, y Albornoz atacó a los católicos.

Negó que el partido radical-socialista sea enemigo de la religión.

Al final se le obsequió con un banquete.

Prieto en Lorca

LORCA.—Llegó el ministro de Obras Públicas, con objeto de visitar la vega del Segura.

Extranjero

Fallecimiento de Briand

PARIS.—A la una y media falleció Briand en su casa del boulevard de Clever.

Atentado contra el Presidente del Perú

LIMA.—Cuando oía misa el coronel Sánchez del Cerro, presidente de la República, un diputado de la oposición hizo contra él un disparo, resultando levemente herido. El agresor fué detenido.

La Juventud Radical obsequió con un banquete a Lerroux

Barrios ofreció el homenaje, y Lerroux contestó con un brillante discurso

En el Hotel Palace, se celebró ayer el banquete con que obsequió a Lerroux la Juventud Radical.

Asistieron unos 800 comensales figurando varias personalidades del partido radical, y representantes de provincias.

Ofreció el homenaje, el presidente de la Juventud Radical, don Antonio Martínez.

Le entregó a Lerroux una pluma de oro, regalada por suscripción social en el Centro Radical de Madrid.

Hablaron los señores Vega, Iglesias, Samper, Rey Mora y Clara Campoamor.

Finalmente, Martínez Barrios se adhirió en nombre de los diputados radicales, diciendo que a pesar de las artes empleadas por los adversarios, no lograrán hacer desaparecer al partido radical, que es la esperanza de España.

Lerroux se levantó para agradecer el homenaje.

Expresó su emoción y gratitud por el acto que se le ofreció.

Dice que aunque está ya en la senectud, es joven en el corazón.

Es preciso contener a la opinión, que quiere desbordarse.

Si no fuera un romántico, no sería revolucionario, porque la Revolución es como Saturno, devora a sus hijos.

Afirma que mantiene su programa, y ni en lo social, ni en lo político ni en lo económico, tiene nada que rectificar.

Cuanto se incorporen a él, saben que el programa lo mantiene íntegro.

También mantiene el artículo que algunos le echan en cara, titulado «Rebelde», porque él siempre se ha rebelado contra la tiranía y la injusticia.

Repite que acepta los hechos consumados, y promete que defenderá la Constitución.

No se ha entendido el simbolismo de su frase «levantar el velo a las novicias y elevarlas a la categoría de madres».

Se interpretó material y groseramente.

Con nosotros está el derecho, y rechazamos las violencias de los revolucionarios, absurdas a pretexto de mayor izquierdismo.

Declara que el Jordán purificador para él, fué el ofrecerle la Presidencia de la República. La rechazó porque no desea morir sin gobernar.

Dice que si tomara el Gobierno, a las 24 horas quedaría todo sustituido, pues los radicales están preparados para gobernar.

Arremete contra los socialistas que le combaten a pretexto de las nuevas incorporaciones.

Termina diciendo que los radicales son unos románticos, que están dispuestos a sacrificarse.

Interesantes manifestaciones de Maura sobre la actitud del partido conservador

Preguntado Maura acerca de la actuación política del partido conservador, dijo que los que se incorporan a él, han de declararse republicanos.

El sigue una táctica distinta a la que se seguía antes.

El no llama a los hombres, sino que los hombres han de llamarle a él.

Un núcleo de 16 diputados en la Cámara, le dan cédula parlamentaria.

Espera que se le incorporen más elementos, cuando se convenzan de que Lerroux mantiene todos los principios de su programa.

Se refiere al asuerismo, y dice que llama así al afán que tienen

muchos de urgar las narices de la Constitución.

La Constitución está hecha y hay que acatarla.

Afirma que tiene montada una especie de escuela de gobernadores, en la cual hay un estudio de cada provincia, para llegado el momento contar con hombres enterados de las necesidades de cada provincia.

Se le preguntó si es cierto que tiene animadversión hacia los radicales, y dijo que, aunque los profesionales del coñileo, quieren quitar punta a todo, mantiene su simpatía hacia el partido radical y sus hombres.

Terminó diciendo que el horizonte republicano está claro.

Conferencia de Pilar Careaga en el Centro Tradicionalista de Santander

SANTANDER.—En el Salón Nargón pronunció una conferencia la señorita Pilar Careaga, organizada por el Centro Tradicionalista.

Hizo la presentación la señorita María Pombo, que abogó por la unión de todos los católicos, pero que no se confundan con Lerroux.

Pilar Careaga habló sobre «Acción femenina».

Hizo la apología del Tradicionalismo, diciendo que es luz y verdad.

Acepta el mote de cavernícola, que sintetiza las grandezas de España.

Ataca a la Escuela Unica. Alude al sarcasmo socialista, y dice que cuando cesen los socialistas de gobernar, se les preguntará como a Sancho al regreso de la insula.

—¿Qué has aprendido?

Y contestarán:

—Que no valemos para gobernar.

Hace mención del chasco recibido por los que creían en Lerroux.

Termina propugnando la unión de todas las derechas, en favor del Tradicionalismo.

Al terminar la brillante disertación, la conferenciante fué ovacionada.

Se le obsequió con un banquete y se le entregó un ramo de flores

Las más recientes novedades en escribanías, mojasellos, portaplumas, pisapapeles y secapirras, los hallará siempre en la PAPELERIA «GALICIA»

D. Alfonso Carlos dirige una carta al partido tradicionalista. Después de activas pesquisas, la policía logró detener a los autores del atraco de la calle de Santa Clara

Una carta de D. Alfonso Carlos al partido tradicionalista, saliendo al paso de cierto rumor

Ante los rumores y comentarios que recoge la prensa izquierdista, sobre la división del partido tradicionalista, «El Siglo Futuro» publica una carta de don Alfonso Carlos dirigida a la Junta suprema del Tradicionalismo, en la cual advierte que los enemigos procuran, ante el resurgir del Tradicionalismo, meter la zizaña con fines destructores.

Exhorta a la Junta a que busque medios de persuasión para atraer a los influenciados, pero que no se rebasen los límites de la prudencia.

Si no se someten, se expulsará del partido a las personas y se desautorizará a los periódicos.

Es dolorosa la amputación, pero en muchos casos es necesaria para salvar al enfermo.

La Junta llama a todos a la unión y a la concordia, afirmando que no transigirá con los principios liberales, causantes de la ruina de España.

tores del atraco de la calle de Santa Clara.

Se comprobó que el principal elemento del atraco, fué Manuel Yáguies, hijo de la ama de llaves del señor Velasco.

La pista la facilitó el chófer Anastasio Rodríguez, el cual se encuentra en la cárcel.

La Policía sabía que a éste, en el reparto le habian correspondido 3.000 pesetas.

Hace días se recibió en la cárcel una americana, enviada para el chófer. Registrada, se encontraron 3.000 pesetas y como la cantidad coincidiera con aquella, se sospechó de la procedencia del dinero.

Interrogado Anastasio, confesó su participación.

Fueron detenidos Manuel Yáguies, Andrés Mellado, Juan Saavedra y Enrique García.

Todos confesaron su intervención en el atraco, añadiendo que el balazo que recibió Yáguies, fué por equivocación.

Impresión de Bolsa

Hoy se han registrado los siguientes cambios:

- Libras, 51,50.
- Francos, 46,20.
- Dólares, 13,09.
- Suizos, 253,10.
- Belgas, 182,30.
- Liras, 68.
- Marcos, 3,11.
- Escudos, 41,19.

La muerte de Briand

La noticia más interesante del día en Madrid, fué la muerte de Briand, ocurrida en París.

En los círculos políticos ha producido gran impresión.

En la Embajada de Francia, ondeó la bandera a media asta.

Los periódicos dedican al muerto extensas necrologías.

Muerte de un maleante

Ayer en Alcalá de Henares, el guardia civil Manuel Piris, trató de detener al maleante Claudio López, pero éste disparó sobre el guardia, hiriéndole leve.

Claudio, al pretender huir, se hizo con tan mala fortuna, que cayó al suelo, fracturándose la base del cráneo.

Poco después falleció el maleante.

Los actos de la "Semana del Estudiante"

Hoy continuaron los actos de la llamada «Semana del Estudiante».

Se jugó un partido de fútbol entre las selecciones universitarias. Venció la selección denominada «Madrid», por 4 a 1, a la selección universitaria B.

En la iglesia de la Concepción se celebró una misa de comunión oficiando el catedrático don Eloy Montero.

A las doce, en el Hotel Victoria se celebró un banquete de confraternidad escolar.

Además del elemento estudiantil, asistieron varios catedráticos. Llegados los brindis, pronunciaron elocuentes discursos los señores Sanz Rodríguez, don Enrique de Salamanca, y el presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos, señor Gamero.

Detención de los autores de un atraco

La Policía, después de activas pesquisas, logró detener a los au-

LA MUERTE DE BRIAND

PARIS.—Briand había sido trasladado a su domicilio particular del boulevard de Clever, el día 28 de febrero.

El jueves se sintió débil, pero su estado a pesar de esto, no hacía sospechar tan rápido desenlace.

Ayer se agravó considerablemente.

Por la noche, el médico perdió toda esperanza de salvarle.

Falleció víctima de un ataque al corazón.

Automóvil

Se vende, cerrado, moderno 5-7 plazas, 20 H. P. seminuevo.

PRECIO VENTAJOSO — FACILIDADES DE PAGO

INFORMES: En la Administración de este diario.

Ei que se anuncia vende mas...

Marcial GINZO SOTO
ABOGADO
Trasladó su despacho y domicilio a
LUIS ESPADA, 24-2.



Faltan documentos (p axinas,
cadernos...)
ISO 9878/1990

Casares Quiroga hace declaraciones sobre diversos asuntos

El ministro de la Gobernación hizo declaraciones al redactor de «Heraldo», autor de la información publicada el sábado, sobre un intento de sublevación a bordo del «Buenos Aires».

No lo desmintió rotundamente, por que algo de eso hubo, pero lo que sí le molestó fué la previa afirmación de que la noticia había de ser desmentida.

Le produjo disgusto el que no se dijera que lo ocurrido fué ante Santa Isabel.

Dijo que como algunos de los deportados se sintiesen indispuestos debido a las operaciones de carbameo, ordenó que fueran desembarcados en Santa Isabel, pero luego se desistió de esta autorización.

No está conforme con el retrato que publican los periódicos, diciendo que es el de Durruti, pues es el retrato de un ateneísta.

Se han dado órdenes al «Buenos Aires» para que se dirija a Villa Cisneros.

Se le preguntó si era cierto que la infanta Eulalia había solicitado autorización para venir a España, y contestó que el Gobierno no ha recibido tal petición.

Se le preguntó si sabía nuevas noticias de la intentona de Jaca, y dijo que no sabía nada más. Afirmó que aunque fueran diputados los que atentaran contra el Gobierno, ordenaría su detención, y después las Cortes que los juzgaran a los dos. La inmunidad parlamentaria no puede aprovecharse para estos manejos.

Un periodista le preguntó si era cierto lo que decía Gil Robles de que la «Orga» hizo coto cerrado en Galicia.

Dijo que en Coruña han hablado los extremistas, sin que se opusiera nadie, pues aquel pueblo educado, sabe escuchar a todos.

Pero lo de Gil Robles, es otra cosa. Este quería hablar en Santiago, y allí se advirtió que los estudiantes y los extremistas estaban dispuestos a evitarlo, llegando incluso a medios de violencia. Como este estado de cosas produciría víctimas, hubo necesidad de suspender el mitin.

Terminó diciendo que ignora el tiempo que durarán las deportaciones.

De El Punte (Canedo)

UNA DENUNCIA

Los vecinos de la carretera de Santiago, claman al cielo, sin encontrar remedio a un gran foco de infección que existe por la cuneta de todo el margen de la valla de la Estación del Ferrocarril. Allí las inmundicias y aguas pestilentes que corren de doscientos cincuenta retretes, corren a riego-descubierta por dicho punto.

Ahora que se acerca la primavera y más tarde el estío, los vecinos de dicho barrio corren el grave peligro de verse muy fácilmente epidémicos debido a este foco de putrefacción.

Rogamos al señor Inspector de Higiene pase por dicho punto y comprobará la veracidad de lo denunciado.

UN HERIDO

Enterado el sargento comandante del puesto de la Guardia civil de El Punte, Vicente García Cifuentes, de que en el pueblo de Cudeiro había sido herido el vecino del mismo Eugenio Cardero, se personó en el día de ayer con el guardia a sus órdenes Manuel Blanco, en aquel punto, viendo que el citado Cardero presentaba una herida en la región temporal que fué calificada de grave, por lo que ingresó en el Hospital.

De las diligencias practicadas, resultó la detención de Manuel González, convecino del agredido, como autor de las lesiones, que con el atestado, fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Orense.

M. Rodríguez de Dios

MEDICO
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
MEDICINA GENERAL
Exprofesor ayudante de partos y enfermedades de la mujer en la facultad de Medicina de Santiago
TOCOLOGO MUNICIPAL
Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6
Teléfono 239.
Santa Eufemia, 1. 2.ª
ORENSE

EL MEJOR VIGORIZADOR DEL CABELLO. «Agua de Sungora», limpia la cabeza, quita la caspa y estimula el crecimiento del pelo evitando su caída.

Infalible para devolver a los cabellos blancos su color primitivo. Depósito general: Droguería y Farmacia ROMAN Y SACO ORENSE

¿LE CAE A USTED EL PELO? Use Loción Ronier, es lo mejor que cura y evita la calvicie.

Loción Ronier ondulada, hermosa y limpia la cabellera.

Usad Loción Ronier y os convencereis de sus brillantes resultados. Precio del frasco, 6,20. Pídense en Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Para lavar la cabeza usad SHHAMPONG GLORIA; un sobre treinta céntimos.

SE VENDE, en Puente Mayor, próximo a estación ferrocarril una casa de reciente construcción de planta baja y dos pisos, cuarto de baño cada piso también instalación agua, espaciosa habitación con muchas luces, rentando cinco y medio libre gastos. Informes, Díaz, Montero Rios, 32, Vigo.

SE OFRECEN, de 25 a 50 mil pesetas sobre primer hipoteca de fincas urbanas de la capital.

Razón, don Emilio Fidalgo, Progreso, 62, 1.ª

PERDIDA.—Hace unos dieciséis días se extravió de una finca un caballo, sin que hasta la fecha se tenga noticia alguna, cuyas señas son las siguientes: Seis cuartas y media de talla, cerrado, color rubio, cola corta, bastante rozado de los aparejos. Se ofrece gratificar al que dé noticias de su aparición.

BUENA OCASION, tendrá el que desee tomar en traspaso mi negocio de comidas, bebidas y hospedaje, punto de lo más céntrico. Casa muy acreditada, poca renta. Informes en el Zapato Inglés. Calle de Lamas Carvajal, número 36, Orense.

PERSONA FORMAL, que teniendo otros medios de vida y que desee trabajar con la mitad de la comisión diversas comisiones comerciales, puede dirigirse por escrito a las iniciales J. S., Administración de este periódico.

VENTA SOLAR en sitio céntrico y de gran porvenir, se vende un solar.

Lo mejor y más seguro para emplear hoy su dinero. Informes en la Administración de este diario.

Cabo y Cruz

Fabrica de cerámica

CANABAL (LUGO)

DESPACHO:

Progreso, 35. — ORENSE

El mejor tónico es el

VINO PINEDO

Poderoso alimento del cerebro y del sistema nervioso

Cristalería "La Belga"

Marqués de Valladames, 31 VIGO

LUMINOSOS — ROTULOS — VIDRIOS

ESPEJOS con baño galvanico garantizados

¡AUTOMOVILISTAS! Equipen sus coches con cristal de seguridad «SALVID» inastillable

LUNAS, CRISTALINAS y VIDRIOS de todas clases a precios baratísimos.

MARMORITAS — TEJAS — BALDOSAS — METALES

Representante en ORENSE:

MANUEL ALVAREZ, Imprenta 4, Esquina a la calle Colón

¡¡ Varela !!

el mejor sastre sin discusión: ofrece a su numerosa y distinguida clientela, un extenso surtido de pañería para trajes de

ENTRETIEPO, PRIMAVERA Y VERANO

Esta casa emplea el aparato llamado «Alto Compensador Instantáneo SIMPLEX», último adelanto del Arte Sartorial, adquirido personalmente en Londres.

Precios moderados y sin competencia

PAZ, 17

ORENSE



COCINAS ECONOMICAS FUNDICION

Manuel Malingre Ludeña

MANUEL MALINGRE LAMAS · SUCESOR

Apartado nº 44 · ORENSE ·

ULTIMA HORA

Dentro de breves días, quedará ultimado el nuevo tratado comercial entre España e Italia.—Los funerales de Briand, se celebrarán el sábado

A consecuencia del expediente abierto para aclarar las sagradas estudiantiles de estos días, se acordó imponer una sanción a tres guardias de asalto que se comprobó que durante los sucesos penetraron en el recinto universitario.

—En el ministerio de Estado anunciaron que dentro de breves días quedará ultimado el tratado comercial entre España e Italia, a base del trato recíproco de nación más favorecida.

Hasta tanto que no entre en vigor, se prorrogará el anterior.

SEVILLA.—Se asegura que la Casa Ibarra gestiona un empréstito de 30 millones de pesetas.

El señor March ofreció cubrirlo a condición de que se trasladase a Barcelona la Dirección de dicha Compañía naviera.

PARIS.—El médico de Briand certificó que el fallecimiento se produjo a causa de un edema pulmonar y cerebral.

A las diez de la mañana llegó, para ponerle una inyección, encontrándolo sentado en una butaca, muy abatido.

Sobre las doce, un amigo le llamó urgentemente, por haberse agravado.

Rápidamente se trasladó al domicilio del ilustre enfermo, y éste dejaba de existir a la una y media, sin grandes sufrimientos.

—Por la tarde se reunió la Cámara.

El presidente dió cuenta del fallecimiento de Briand, pronunciando un discurso necrológico.

En señal de duelo se acordó levantar la sesión.

—Más tarde se reunió el Consejo de ministros.

A propuesta de Laval se acordó que los funerales sean nacionales.

El cadáver será expuesto en el ministerio de Negocios, convertido en capilla ardiente.

Los funerales serán el sábado.

La inhumación provisional se efectuará en Póssy, para trasladarlo más tarde a Cocherel, cumpliéndose así la voluntad del finado.

—Tardieu aplazó su viaje a Ginebra hasta después de que se celebren los funerales.

—Se han recibido numerosos telegramas de pésame de todos los

Gobiernos extranjeros, incluso uno del de España.

GINEBRA.—La noticia del fallecimiento de Briand ha producido honda impresión.

La Sociedad de Naciones levantó la sesión durante quince minutos en señal de duelo.

WASHINGTON.—Presentó sus cartas credenciales el nuevo embajador de España.

MUEBLES

Outeiriño

Los más sólidos

Los más elegantes

Los más económicos

VISITE NUESTRA

EXPOSICION

Bazar Outeiriño

Obispo Carrascosa, 8

Los paraguas de moda para señora y caballero; los bastones de alta fantasía y las reparaciones y arreglos de más garantía

Paragüería de la Paz

JOSE DIAZ

Paz, 5

ORENSE

El asunto del ferrocarril Zamora-Coruña

(Viene de la 1.ª)

deponiendo partidismos, y sin otra mira más que el defender los intereses de Galicia.

HACIA LA UNION DE FUERZAS

Ayer mañana se ha comenzado a enviar a los Ayuntamientos, Diputaciones, organismos y entidades de Galicia y Zamora, la siguiente circular:

«Aceptada por el Gobierno la interpelección sobre nuestro ferrocarril, anunciada por el señor Galzarza, en representación de los diputados por Zamora y Galicia, la cual se explanará en la presente semana, probablemente el martes, cumpliendo las conclusiones unánimemente aceptadas en la Asamblea de Santiago en todo conformes con las de la representación obrera, este Comité en sesión del día de hoy, acordó: que si el día 13 de los corrientes no se hubiera obtenido una solución satisfactoria, será llegado el momento de poner en práctica todos los acuerdos, apoyados, expresión solemne del sentir general de las provincias afectadas por esta obra de liberación, y de cuya exacta y simultánea observancia dependerá el éxito de nuestras comunes y ansiadas aspiraciones.

Lo que en cumplimiento de lo acordado, y encareciéndole acuse de recibo de la presente, comunico a usted a los efectos consiguientes. Salud, solidaridad y energía.—El presidente, LUIS FABREGA».

UNA NOTA TENDENCIOSA

Se sabe que el director de Administración local ha facilitado una nota circular, completamente tendenciosa.

En esa nota se quería dar un carácter de movimiento sindicalista y comunista, al de defensa del ferrocarril. También se hablaba en

esa nota aludida de una mezoelanza con los calvosotelistas.

Con respecto a ella hemos hablado al presidente del Comité pro ferrocarril, quien nos ha dicho:

—Yo soy republicano de toda la vida. Y voy con entusiasmo ciego a la defensa del Ferrocarril. Desmientan ustedes esa nota tendenciosa, y digan como saben, que Y Galicia entera y Zamora, unidas en una comunión de defensa de intereses, van a la lucha de defensa del ferrocarril, sin división de sectores y sin matices políticos.

Todo lo demás que se diga, es completamente tendencioso.

UNA CONFERENCIA CON VIGO

El presidente del Comité, señor Fábrega, sostuvo una conferencia ayer mañana con el presidente de la Cámara Patronal de Vigo, que le expresó el ansia de aquella ciudad con respecto al ferrocarril Zamora-Coruña.

Dijo que la ciudad de la Oliva sentía, como el resto de Galicia, los mismos deseos con respecto a esa ansia regional.

UN TELEGRAMA DE LA CORUÑA

El alcalde de La Coruña, don Juan González Rodríguez, envió ayer al presidente del Comité pro ferrocarril, el siguiente telegrama:

«Hoy celebróse Asamblea fuerzas vivas en este Ayuntamiento. Gran entusiasmo en persistir gestión energética dentro legalidad hasta conseguir decidida continuación obras ferrocarril Zamora-Orense-Coruña, por considerarlo vital importancia región.

Con esta fecha telegrafíase al Gobierno comunicándole esta actitud, y a los parlamentarios gallegos pidiéndoles unión sin diferencia de partidos, por que supremos intereses de Galicia no fuesen desatendidos.—Saludos.—JUAN GONZALEZ RODRIGUEZ».

EN SANTO DOMINGO

Solemnes funerales por don Camilo Deza

Costeados por el Circulo Tradicionalista, ayer lunes, a las once de la mañana, se celebraron en la iglesia parroquial de Santa Eufemia la Real del Norte, solemnes funerales por el alma de nuestro inolvidable amigo el presidente del Centro Regional Tradicionalista, don Camilo Deza.

A dicho acto, asistió gran número de amistades del finado, representaciones de la Juventud Católica, Cabildo Catedral, Clero parroquial, Sociedad Eléctrica y Circulo Tradicionalista.

Dijo la misa de funeral el Muy Ilustre Señor Canónigo de Tuy y Consiliario del Circulo Tradicionalista don Ramón Delage, asistido de los señores párrocos de Pungín y Santa respectivamente, don Leonardo Conde y don José Iglesias Vázquez.

La misa fué cantada por la capilla de la Santa Iglesia Catedral, y dieciséis señores sacerdotes.

H. Bilbaína

El éxito creciente que esta casa viene obteniendo, obligó a sus propietarios a ampliar su servicio y al efecto, en los bajos del edificio que ocupa en la Avenida de Vicente Pérez, instaló un magnífico comedor, provisto de todo el confort moderno.

El sábado próximo día 21 se efectuará la inauguración del comedor citado.

Precios del pan

En la Sección provincial de Economía, se han fijado los siguientes precios del pan:

- Primera, 0,70 pesetas.
- Segunda, 0,65.

Espectáculos

CAFE «IBERIA»

Entre el constante aplauso y admiración de los concurrentes a este favorecido salón, viene actuando un notabilísimo trio, el más culto, el más fino y el más sugestivo de todos cuantos han desfilado por Orense.

Tres artistas de delicada sensibilidad artística, atraen estos días la atención de los amantes del arte. Josefina Tornas, excelente pianista; Arturo Montoya, barítono de portentosa voz, y su hija Pepita, una niña de ocho años, que cultiva a maravillas el baile argentino, el couplet y el canto criollo, con tal estilo, gracia y sencillez, que hace que todas las manos se unan para premiar la labor de la ya precoz artista, sobre todo en la canción «Las Leandras» (Pichi, schotis).

Es un espectáculo propio para familias, digno de todo género de alabanzas.

Dr. BRAVO

MEDICO MILITAR
Enfermedades del pecho y Medicina en general
RAYOS X. DIATERMIA
Tratamiento operatorio de la Tuberculosis pulmonar.
CONSULTA DE 11 a 1 Y DE 5 A 8 excepto los domingos.
PROGRESO 50, 1.º ORENSE

Cándido Puga Noguero

Progreso, 36.—Estanco y Despacho de Corredores en las Oficinas del Banco de España.

De sociedad

Para el joven don Jesús Gómez, culto depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Vicalvaro, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Purificación Bouza, hija de nuestro estimado convecino don Evaristo Bouza, teniente de Carabineros, retirado.

Hizo la petición el hermano del novio, don José Gómez, propietario en Madrid.

La boda quedó concertada para fecha próxima.

Entre los novios se cruzaron varios regalos.

Después de haber pasado varios meses en Madrid, con motivo de la grave enfermedad de su hermana doña Teresa Vázquez, de Lorén, regresó a esta ciudad la distinguida señora doña María Vázquez Pardo.

Sea bienvenida.

La referida señora, doña Teresa, está ya completamente restablecida de la grave accidente que puso en peligro su vida.

Nos alegramos.

Hoy sale para Madrid el inspector provincial de Sanidad, don José García Boente.

Hemos sido favorecidos con la visita del virtuoso y culto párroco de Bóveda de Limia, don Joaquín Conde Cantón, muy querido amigo nuestro.

Ayer hemos saludado a don Elías Salinas, competente maestro de Soutopenedo, y a su bella esposa doña Aurea Azpilcueta, distinguidos amigos nuestros.

Hemos saludado el domingo en esta ciudad al culto médico de Pazos de Arenteiro, don Luis García.

Estuvo ayer en esta ciudad, para asuntos particulares, el ilustrado abogado, notario de Villamarín, don Salvador de Freijedo y Sáinz.

Necrología

Arrebatada por cruel dolencia, pagó anteaer tributo a la muerte, la virtuosa señora doña Estrella Pazos González. Madre ejemplar y en extremo bondadosa, su pérdida fué sentida por cuantos la conocían y trataban.

No podemos por menos de exteriorizar nuestro sentimiento, que hacemos extensivo a su esposo e hijos, y singularmente a su nieto don Luis Canal Freire, maestro nacional de La Manchica, estimado amigo nuestro.

Hoy tendrá lugar la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, en el pueblo de Outeiro Calvo, al cementerio de Soutopenedo, y seguidamente los funerales en esta parroquia.

Los familiares agradecen a las amistades su asistencia.

Mañana hace dos años que entregó su alma al Creador el industrial de esta plaza don José González Vieite.

Todas las misas que se celebren en la capilla del Santísimo Cristo y en la de las Hermanitas de los pobres, de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia agradecerá a sus amistades la asistencia a alguno de estos actos religiosos.

Con este motivo reiteramos la expresión de nuestra condolencia a la madre del extinto, doña Eladia, y a los hermanos del mismo, queridos amigos nuestros.

El domingo a la mañana fué conducido al cementerio de esta ciudad el cadáver del obrero Antonio Rey Beberida, vocal de los Jurados mixtos de materiales y oficios de la construcción de vías férreas.

Presidía el duelo el vicepresidente de los Jurados mixtos, señor Sanz.

Asistieron numerosos obreros y amigos del finado.

Dr. BOBILLO

Enfermedades de los niños y Medicina en general

Consulta de diez y media a una y de cuatro a cinco

San Miguel, 18-2.º, d. - Teléfono 386 ORENSE

Funerales por el reverendísimo P. Abad don Agustín Martín

El próximo jueves, 10 de los corrientes, a las once de la mañana, se celebrarán en la iglesia del Monasterio de Santa María de Osera, solemnes funerales por el eterno descanso del reverendísimo Padre Abad Mirado del Monasterio de Nuestra Señora de las Nieves, don Agustín Martín, restaurador de la vida monacal en este Monasterio oserense de Osera.

A él se debe esta restauración, que vino a dar vida a este Monasterio, cuando ya se habían perdido por completo las esperanzas de conseguirlo, después de las gestiones intensas que para ello antes se habían empleado.

La constancia del reverendísimo Padre Martín vino a superar los obstáculos que se presentaban; y el día 15 de octubre de 1929 tuvo la inmensa satisfacción de renovar aquí la vida monacal, interrumpida durante noventa y cinco años, después de la excomunión, verificándose la inauguración solemne, oficiando en ella el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, en 3 de agosto del mismo año.

Motivos son estos de eterna gratitud para el venerable religioso, en aquel pueblo, donde la muerte del eximio y santo sacerdote causó gran dolor. Por eso es de esperar que los funerales que han de celebrarse el próximo jueves serán muy concurridos de mucho clero y fieles de aquella comarca. Los actos litúrgicos que se siguen por ritos especiales de la antigua reforma benedictina han de ser motivo también para atraer muchas personas a aquel templo en ese día.

GALICIA, que tenía en el reverendísimo P. Agustín Martín un venerable amigo y un prudente consejero, encarece a los fieles la asistencia a estos funerales, reiterando a los penitentes religiosos de Osera el pésame que les dió días pasados, por el fallecimiento del H. Manuel y por el P. Martín.

Descansen en la paz de Cristo los venerables hijos de San Bernardo.

Publicistas, S. A.

ORGANIZACION MODERNA DE PUBLICIDAD
Avenida Pº y Margall, 2 entlo. MADRID

J. Borrajo Iglesias

MEDICO ESPECIALISTA EN

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

DIPLOMADO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE BURDEOS Y ASISTENTE DE LAS CLINICAS DE PARIS Y ESTRASBURGO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6 ORENSE, PROGRESO, 85-2.º IZQUIERDA

Lubrificantes

ECLAIR

INSUPERABLES

García Hernández (Antes Urzáiz), 15 - bajo

Teléfono, 1389

VIGO

CLINICA MÉDICA VIDAL

ESPECIALISTA DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO Y SANGRE

De las Clínicas del Dr. NOVOA SANTOS y de los Institutos RUBIO y URRUTIA MADINAVEITIA de MADRID

Enfermedades internas - Rayos X - Análisis

CONSULTA: CASA ALMACENES OLMEDO - ORENSE

Teléfono núm. 79

SANATORIO POL PIÑEIRO

MÉDICO

CIRUJANO por oposición del Hospital provincial OPERACIONES

Cirugía en general y especialidades (Hombres y mujeres)

RAYOS X

Pereira, 5 (Frente a los Jardines de Concepción Arenal)

Teléfono 179

Colaboradores: Dr. D. José Rionegro y D. Manuel Bouzo Fernández